13/02/2024 Vpe: \$868.000 Vpe pág:

Tirada: \$1.437.450 Difusión: Vpe portada: \$1.437.450 Ocupación:

Audiencia

16.000 8.000 8.000 60,38%

Sección: Frecuencia: DIARIO

ACTUAL IDAD



## Éxito pionero en Medicina: realizan procedimiento Rendez-vous en Hospital Doctor Hernán Henríquez

El Austral

cronica@australtemuco.cl

n un logro sin precedentes para la medicina de la ■Región de La Araucanía, el equipo de Radiología Intervencionista del Hospital Hernán Henríquez Aravena, en colaboración con el equipo de Cirugía Biliopancreática, llevó a cabo con éxito, por primera vez, un procedimiento denominado Rendez-vous en dos pacientes oncológicos. En un primer tiempo se navega por la vía biliar a través del hígado con un sistema de bajo calibre, lleva una guía de alambre que es capturado por vía endoscópica peroral para instalar un dispositivo de mayor diámetro en la vía biliar o bien retirar cálculos de gran tamaño.

La innovadora técnica es considerada una maniobra quirúrgica mínimamente invasiva para manejo de obstrucción neoplásica o por cálculos de la vía biliar. Durante el Rendez vous se garantiza un acceso seguro y guiado a la vía biliar, asistida con fusión de imágenes y guías de navegación y medición avanzadas. Ambos equipos combinaron técnicas mínimamente invasivas para beneficiar a los usuarios del hospital. En el pabellón de Radiología Intervencional, se realizaron dos cirugías biliopancreáticas utilizando la colangiopancreatografía endoscópica retrógrada (Cpre) implementando en la institución la técnica del Rendez-vous, una terapia innova dora para el manejo avanzado de pacientes con vía biliar.

Los doctores Marcos Tapia, radiólogo intervencionista del HHHA y Héctor Losada, especialista en Cirugía Pancreática, lideraron ambas cirugías, marcando un hito al combinar dos técnicas mínimamente invasivas, acelerando así la recuperación de los pacientes.

El especialista en Cirugía Pancreática, destacó la importancia de esta técnica para mejorar la calidad de vida de los pacientes con cáncer, señalando que "esto es la paliación ideal". Este procedimiento, realizado en el angiógrafo del Hospital, ofrece una alternativa valiosa en el TEMUCO. La innovadora técnica es considerada una maniobra quirúrgica mínimamente invasiva para el manejo de obstrucción neoplásica o por cálculos de la vía biliar.



DURANTE EL RENDEZ- VOUS SE GARANTIZA UN ACCESO SEGURO Y GUIADO A LA VÍA BILIAR ASISTIDA CON FUSIÓN DE IMÁGENES Y GUÍAS DE NAVEGACIÓN Y MEDICIÓN AVANZADAS.

tratamiento del cáncer.

## **UNA INNOVACIÓN**

El doctor Marcos Tapia resaltó la importancia de esta nueva técnica, calificándola como "una innovación que representa un paso significativo para el HHHA, posicionándolo como referente regional y llevando al hospital a estándares de primer

Las cirugías, realizadas en menos de una hora, eliminaron la necesidad de pabellones extras, reduciendo significativamente los riesgos postoperatorios. El trabajo en equipo fue clave, con ambas especialidades discutiendo minuciosamente cada caso en una mesa de trabajo.

El doctor Losada destacó la colaboración, indicando que "lo que hemos hecho es unir nuestros conocimientos y nuestras tecnologías para entregar-



ESPECIALISTAS EN CIRUGÍA PANCREÁTICA DESTACARON LA IMPORTANCIA DE ESTA TÉCNICA PARA MEJORAR LA CALIDAD DE VIDA DE LOS PACIENTES.

le al paciente una intervención segura, efectiva y de bajo riesgo". Este hito marca un paso significativo para el cuerpo médico del HHHA, que espera contar con más tecnología en el futuro para ofrecer una atención aún más innovadora y eficaz a toda la población.

El director del Hospital, Heber

Rickenberg Torrejón, señaló que "con una mirada hacia el futuro, el Hospital Hernán Henríquez Aravena se propone continuar avanzando en este contexto, consolidándose como un referente a nivel regional y nacional. La innovación y la gestión avanzada de técnicas, orientadas a ofrecer respuestas menos invasivas y más seguras, son aspectos claves en la estra tegia de la institución. En su planificación estratégica, el Hospital Doctor Hernán Henríquez Arayena ha consolidado su compromiso con el desarrollo integral, tanto tecnológico como humano, con el objetivo de ofrecer respuestas efectivas a las necesidades de la población. Este enfoque se erige como uno de los pilares fundamentales de la institución. Lo que no es posible sin el compromiso y dedicación existente de todo el equipo clínico". OS